

BASRES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.50
Provincias, trimestre « 5.00
Número del día 10 céntos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

El Ofir del republicanismo

Conclusión.

Pero quien supo como nadie aprovecharse de estas anomalías del sentido práctico barcelonés fué Lerroux.

Don Alejandro, que camino de América con los tacones torcidos y sin blanca en los bolsillos, hace doce años llegó á Barcelona, ha encontrado en la capital catalana las Indias ideales que forjó su ambición loca. Unas Indias con negros y caribes incluso, para que la ilusión sea más completa; no hay indígenas en el Brasil y en el Perú que puedan compararse en docilidad estulta á esos millares de desarraigados que forman la turba de Barcelona obediente al látigo de Lerroux.

Se hizo un partido, buscando la plataforma que le era indispensable para dominar la ciudad. Mantuvo una lucha formidable, venció en ella y se impuso. Una vez triunfante, cobró el barato.

Lerroux dijo un día: «para valiente, yo,» y los tenderos temblaron agazapados detrás de sus mostradores. Quisieron resistir algún tiempo, pero pronto se dieron por vencidos.

«Para valiente, él», murmuró la medrosa burguesía. En efecto, en aquella época, en que no existía organizado nuestro gloriosísimo Requeté, cualquier consejo de Indias podía pasar por un Cid en la Rambla de Barcelona.

Las clases conservadoras, por algo llevarán adjetivo femenino, se rindieron, subyugadas, á las exigencias del chulo. Y Lerroux tuvo un hotel, más tarde automóvil y todo lo que se le antojó, que para esto es el guapo, y Barcelona que trabaje, y, según el viejo himno de guerra *es rica y plena*, puede permitirse el lujo de semejantes caprichos.

El que hace una docena de años llegó á Barcelona camino de América buscando una posición social, fué dueño del Ayuntamiento, y hoy es primer accionista de Bancos, consejero de poderosas Compañías y copartícipe de los más saneados negocios. No se mueve una hoja de los plátanos del Parque sin su consentimiento, no hay empresa mercantil y financiera que no lleve su aval.

Desde los tiempos de *Jofre Lo Piles* no ha pesado sobre Barcelona una soberanía tan efectiva como la de ese aventurero que entró acaparando el espíritu revolucionario y acabará monopolizando las láminas de la Deuda municipal.

Un verdadero Conde que cobra.

De seguir por este camino, si la buena estrella de D. Alejandro no se oscurece, antes de que transcurran cinco años, el de los tacones torcidos contará por docenas los millones de pesetas.

No os sonriais, que no hay exageración: Quien sepa contar, que afile su lápiz y sume.

Lerroux, propietario en Barcelona de una quinta en los Jossépets, con huerta y parque.

Lerroux, propietario del periódico *El Progreso*, de Barcelona, con imprenta propia.

Lerroux, gerente de la Casa del Pueblo de Barcelona, con hipoteca sobre los terrenos y mil pesetas de sueldo mensual.

Lerroux, poseedor de dos magníficos automóviles.

Lerroux, partícipe del negocio de las contribuciones (diez mil duros al año, según cuentan).

Lerroux, partícipe del negocio de La Rabassada (cien mil pesetas al año, según dicen).

Lerroux, vice-presidente del Banco especulador en los terrenos de la Reforma (un tanto por ciento que puede ascender á una millonada).

Lerroux, interesado en el negocio de la traida de aguas (margen de beneficios: cuarenta millones de pesetas).

Lerroux, socio de la empresa explotadora de Saturmo Park. (Un buen saco de calderilla todos los días).

Y pasemos á Madrid.

Lerroux propietario del periódico *El Radical*.

Lerroux, propietario de un magnífico hotel en la calle de O'Donnell.

Lerroux, fundador de una naciente gran casa editorial, que ha publicado el catálogo del Archivo de Indias y que trata de apoderarse del mercado americano. (¡Qué plato de honra para los capitalistas católicos españoles!)

Lerroux, propietario y gerente de una Casa del Pueblo, análoga á la de Barcelona, que se está edificando en un solar también de su propiedad.

Pasemos al extranjero.

Lerroux, gerente de una empresa importadora de carnes y ganado argentino, domiciliada en París, y con factorías en Burdeos y Londres. (Un bonito negocio que produce dividendos anuales del 15 y del 20 por ciento.)

Lerroux, gerente de la Ciudad Blanca, parque de espectáculos que fundó en Buenos Aires con dinero de D. Toribio Sánchez.

El pobre D. Toribio está allí trabajando como un negro y con un palmo de lengua fuera para poder girar á D. Alejandro unos cuantos miles de pesos al año.

Todo esto, aparte de una finquita en la *Cote d'Argent*, y de unas cuentas corrientes en los Bancos de Francia y de Inglaterra.

En doce años ha producido Barcelona los cimientos de tan portentoso caudal. Siendo como es, ha sacado don Alejandro todo esto en doce años. Si llega á ser revolucionario sincero y valiente de veras, á estas horas Barcelona se habría convertido en una especie de colonia congoleza de la propiedad absoluta de D. Alejandro, y los burgueses de la Ciudad Condal se dejarían dócilmente desollar á fin de que Lerroux pudiera lucrarse vendiendo sus pieles con destino á la fabricación de petacas baratas.

CIRICI VENTALLÓ

(El Correo Español).

Telegramas de anoche

Canalejas estuvo en Fomento, conversando con Alaa y Villanueva sobre asuntos de su departamento y del de Instrucción pública.

Después regresó al Ministerio de la

Gobernación, donde le visitó Soldevilla, para pedirle que se despache un expediente promovido por el Ayuntamiento de Lugo, sobre admisiones de trigo y maíz.

También visitaron al presidente de la Audiencia y el general González Parrado.

Este le habló nuevamente de la fiesta militar del Centenario de Cádiz.

—Al recibir á los periodistas díjoles Canalejas que carecía de noticias de las huelgas y sobre Marruecos.

Un periodista observó que varios periódicos siguen dando vueltas al tema de la conjura.

Canalejas replicó:

—De esa noria van á sacar poca agua.

Canalejas almorzó con Alba y Arias Miranda.

—En Mogador sigue el descontento contra Joseph.

La ciudad hubiera proclamado á Hibba, que representa al partido antifrancés, de no tener enfrente los cañones del «Duchayla».

Se ha iniciado el boicot contra los productos franceses.

Los indígenas del Sur no compran azúcar francesa por la prohibición de Hibba.

Varios kaides han enviado á Marraskésh contingentes para unirse con las fuerzas de Hibba.

El Centenario

Leemos en el suplemento de anoche del «Diario de Cádiz»:

Se sabe de modo cierto que el 2 de Octubre se celebrarán las brillantes fiestas militares que había proyectadas, con Misa de Campaña y desfile ante el Rey, con fuerzas de mar y tierra incluso varias «mias» que vendrán de Meilla y Centa, las cuales acamparán en los glaciares de Puerta de Tierra, en aquellas grandes explanadas.

Como el cuarto grupo de la barriada obrera, inmediata, está muy adelantada, podría dársele un impulso y terminarla antes de dicha fecha para que se alojaran los jefes y oficiales de las «mias».

Vendrán para la fiesta militar 36 banderas que tienen la Corbata de San Fernando, con los 36 coroneles y los respectivos abanderados y una sección de soldados de cada cuerpo.

Algunos de los señores que forman la comisión ejecutiva, verán en estos días algunos edificios de la capital para ampliar el número de alojamientos.

Dicha comisión ejecutiva puede decirse que está constituida en sesión permanente, ocupándose de todos los detalles.

De lo que se vá tratando y acordando, dá cuenta el Sr. Gobernador

civil al Presidente del Consejo de Ministros, D. José Canalejas, casi diariamente.

Con motivo de las fiestas del centenario vendrá á Cádiz un buque uruguayo.

Este será el crucero de guerra de 2.802 toneladas, «Montevideo»; G. B. C. D. del Código internacional, de moderna construcción y con todos los adelantos de la marina de guerra.

Desplaza 20 cañones, siendo su capitán el experto marino don Raimundo Barra.

Tiene establecido el servicio radiotelegráfico con el distintivo V. C. R. y un alcance de 400 kilómetros.

Componen su tripulación 269 individuos.

En la Económica se habló anoche de las dos importantes corridas de toros que habrán de celebrarse en Cádiz en los días de las fiestas del Centenario.

Para tratar del particular se celebrará una reunión mañana jueves á las cinco y media de la tarde, para la que serán citados los gremios y el comercio local.

Se ha preguntado á la Dirección de las compañías de ferrocarriles andaluces y de Madrid, Zaragoza y Alicante, si tienen pensado plan de servicio extraordinario para viajeros con motivo de las fiestas del Centenario en Octubre, y en caso contrario rogarles que lo haga y lo antes posible para poderlo anunciar con la precisa anticipación.

Crónica Telegráfica

Madrid 28 1,30 tarde.

Suicidio

San Sebastián: En el patio de la casa donde tenía su estudio ha aparecido muerto el notable pintor Alejandro Irureta.

Se ha envenenado y deja tres cartas.

Desde la última Exposición de París, donde tuvo disgustos con el Jurado, Irureta está triste y preocupado.

De San Sebastián

San Sebastián: Barroso dió cuenta de la mejoría de las huelgas.

La duquesa de Hornachuelos envió mil pesetas para las víctimas de la galerna.

Mr. Geoffray marchó á París y regresará cuando lo haga García Prieto

Los franceses en contra de los españoles

París: Los periódicos franceses muéstranse indignados por la actitud de los indígenas en la región del Sur y en Mogador contra los franceses,

BALNEARIO DE ZUAZO -ALAVA-**SOCIEDAD ANÓNIMA****AGUAS SULFURADO-SODICAS-NITROGENADAS***Premiadas con cuatro medallas de oro y cuatro de plata*

Las más indicadas y especiales para el tratamiento y curación de los *catarrhos crónicos de nariz y garganta, bronquitis, infartos pulmonares, tuberculosis pulmonar* en sus primeros periodos *asma, enfisema, residuos del tracazo ó gripe y demás afecciones crónicas del aparato respiratoria.*

Olima seco, tónico y de altura (650 metros sobre el nivel del mar). Instalación hidroterápica completa y perfeccionada. Gran estufa de desinfección. Grandes edificios, parques, lago con lanchas, luz eléctrica, capilla pública, fonda de primer orden, café, billares, galerías cubiertas para paseo, frontón, etc., etc. — Dirección facultativa á cargo del doctor don José María Álvarez Món. — Itinerario: Estación de Zuazo (línea de Oastejón á Bilbao), con cuatro correos diarios y telégrafo público. — Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre, prorrogable hasta el 30.

Se remiten catálogos gratis á quien los solicite. Pedidos de aguas y habitaciones al Administrador del establecimiento.

Director gerente: Pedro Viguri, Postas, 82, VITORIA,

boicoteándoles las mercancías y fomentando la autoridad de Hibba.

Echan la culpa de ello al Cónsul de España en Mogador Sr. Sostos.

En el Ministerio de los Negocios se aguarda el informe pedido sobre la actitud del Cónsul de España en Mogador para formular reclamaciones al Gabinete de Madrid.

Un consejo

El periódico «Los Debates» censura la actitud del tabor y de Mangin así como los paseos militares.

Dice que sería preferible dar una batalla que ocasionara duro escarmiento á los moros.

Para que no haya disgustos

Un periódico acoge el rumor con toda clase de reservas, de que tal vez Francia, negocie con el pretendiente Hibba para reconocerle como sultán del Sus en las mismas condiciones que el Sultán en Fez.

En esta forma cree que se conseguiría la entrega de los cautivos franceses.

Fiera humana.—Se deja morir de hambre.

Barcelona: Dices de Figuera, que el preso llamado Moreno Infirio, dió hace pocos días 48 puñaladas á un celador.

Algunos días después dió 11 puñaladas á un vigilante, matándole.

Luego esa fiera trató de suicidarse dejándose morir de hambre.

Los médicos del Penal trataron de impedirlo alimentándole artificialmente.

Pero por no poder soportar este régimen ha fallecido de inanición.

Este preso fué quien publicó una hoja que denunció el fiscal protestando de supuestos martirios de que era objeto.

Luchas greco-romanas

Hace 40 días que viene celebrándose en la Ciudad Lineal el campeonato de luchas greco-romanas.

Este campeonato termina el jueves próximo.

Han quedado para disputarse el campeonato, tres formidables luchadores: el francés Vervet, el belga Riaz y el español Navarro Ochoa.

Este ha vencido hasta ahora á todos los que con él combatieron.

Anoche venció en 50 minutos á Vervet y solo le queda luchar con Riaz.

Esta noche el público entusiasmóse de tal modo que llevésole en hombros camino de Madrid.

Hoy luchan Riaz y Vervet, y ma-

ñana Ochoa y Riaz, último á quien le falta por vencer.

Fallecimiento del banderillero Peribáñez.

Dicen de Colmenar Viejo que al anocheer entró el infertunado banderillero Tomás Peribáñez en periodo agónico.

A las diez de la noche dejó de existir.

Lo rodeaban su hermano Pacomio y compañeros de la cuadrilla.

Su muerte es sentidísima.

¿Quién será?

El alcalde de Barcelona manifestó á las periodistas que mañana les comunicará una sorpresa.

Parece que se trata de una persona que pertenece al Ayuntamiento y ha exigido \$0.000 pesetas á una Sociedad de saneamiento en nombre de un partido político avanzado, amenazando en caso contrario con desbaratar la contrata.

El director denunció al alcalde añadiendo que ratificará la denuncia ante el Juzgado.

Fin de la huelga de panaderos cordobeses

Córdoba: Anoche se solucionó la huelga de panaderos.

Las bases son 16 y extensas.

La jornada que es nocturna se convertirá en diurna, elaborando de noche solo pan francés, de Viena, bollos y similares y levaduras para el día.

El cambio de horas empezará á regir desde 1.º de Octubre.

Lluvias torrenciales

Londres: Reinan grandes temporales de lluvias, en todo el Reino.

Los ríos están desbordados.

Las cosechas están perdidas.

Los daños son enormes.

El Papa enfermo

París: Le Matin afirma que Su Santidad el Papa sufre fatiga, viéndose precisado á sentarse varias veces durante la celebración de la misa.

Para presenciarla no se admite ya á nadie.

NOTICIAS GENERALES

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Montserrat» salió el lunes 26 de Valencia para Málaga.

El «Antonio López» llegó el lunes 26 á Puerto Plata.

El «Fernando Póo» salió el domingo 25 de Adem para Suez.

Mañana llegará, de Barcelona y escalas, el vapor correo «Montserrat».

Saldrá el viernes para Nueva York, Cuba y México.

Está acordado en definitiva celebrar una corrida en la plaza de toros de esta capital el 8 de Septiembre, con ganado de Peñalver.

Ha sido contratado ya el valiente Posadas, que tan gratos recuerdos dejó en Cádiz, cuando toreó con Gallito.

Serán contratados otros dos espaldas más que no están aún designados.

Ya está marcada la nueva acera á espaldas de la Fábrica de Tabacos, á partir de la antigua calle de los Negros, hasta terminar en el fielato de Consumos.

Es bastante amplia y ahora se trabaja en la nivelación del pavimento y en destruir la no escasa cantidad de piedra que allí existe en los cimientos de la antigua muralla.

Los aguaduchos que se instalaron dentro de la acera después señalada, han sido levantados de aquel sitio, como luego habrán de irse suprimiendo todas las instalaciones allí existentes.

Al despacho que envió el Alcalde al presidente del Consejo de Ministros dándole cuenta de la inauguración del paseo Canalejas, ha recibido la siguiente contestación:

Presidente Consejo de Ministros á D. Ramón Rivas, Alcalde de Cádiz.

Madrid 26, 17'45.

Saludo afectuosamente á V. y agradezco á esa noble y culta población que asocie mi modesto nombre al de otros insignes que titulan calles y plazas de la hermosa tacita de plata»

El doctor Blanco, que asiste al banderillero Blanquet, de la cuadrilla del Gallo, herido en la corrida celebrada el domingo último en la plaza del Puerto de Santa María, le ha levantado el aposito, auxiliado por el practicante Sr. Paniagua.

La herida está situada en la región glútea izquierda, con dirección de abajo á arriba y de dentro á afuera, de diez centímetros de profundidad, interesando la piel, tejido celular y músculos glúteos, de pronóstico reservado.

El estado del diestro es relativamente satisfactorio, habiendo recibido muchos telegramas de amigos y compañeros interesándose por su estado.

Se han dirigido más de cien oficios á dueños de casas pidiéndoles que procedan al arreglo de las fachadas de estas, con motivo de las próximas fiestas del Centenario.

El Arquitecto municipal D. Juan Cabrera y el inspirado artista Sr. Carrillo han hecho croquis de arcos que se levantarán por el Ayuntamiento, con motivo de la llegada del Rey para las fiestas del Centenario.

Dichos croquis fueron entregados esta tarde al Sr. Rivas, el que los llevará al Sr. Gobernador civil.

Manifestó el Sr. Rivas que ayer empezaron las obras de cimentación del nuevo palenque de la Pescadería cerca de donde se encuentra el Teatro de Verano.

Firmada por numerosos vecinos, se presenta instancia al Excmo. Ayuntamiento, pidiendo que en sitio preferente del Museo Iconográfico se coloque una lápida que lleve el nombre del excelentísimo Sr. D. Cayetano del Toro, iniciador de dicho Museo.

Ha llegado al Ferrol el vapor inglés «Transport», de la casa Vickers, que conduce parte de la artillería y accesorios que ha de montar el acorazado «España».

Procede de Glasgow.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 29

La Degollación de San Juan Bautista.

SANTOS DEL DIA 30

Santa Rosa de Lima, vg.

Jubileo

Día 29.—En la Iglesia de San Agustín.
Día 30.—En la Iglesia de RR. MM. Concepcionistas.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

SERVICIO DE VAPORES

Entre Cádiz y Puerto de Santa María

SALIDAS DEL PUERTO SALIDAS DE CADIZ
DIA 29

6'00 de la mañana 11'00 de la mañana
12'15 de la idem 1'30 de la tarde
2'45 de la tarde 4'00 de la idem

DIA 30

6'30 de la mañana 11'30 de la mañana
12'30 de la idem 1'45 de la tarde
3'00 de la tarde 4'15 de la idem

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.